



# 通信 i・ストリーム 4月号 (2019)



文：小川 康成

## ～ 保険に加入できる幸せ ～

こんにちは、桜が咲き始め新たな元号「令和」が発表されました。

「万葉集」からの由来との事で、これをきっかけに「万葉集」ブームが起きるでしょうか？(笑) 友人達と予想し合っていました。私の予想は「元和」でした。読み仮名3文字と「和」が付いたところは合っていたので、50点という所でしょうか？皆さんは予測されましたか？ 心寄せあう中で、希望を咲かせる事のできる国になると良いですね。



さて、3月22日の日本経済新聞3面に、火災保険の水災補償部分の保険料を全国一律から危険度に  
応じて、地域別に設定する検討を始めたとの報道がありました。

何気ない記事ですが、昔から水路と共に発展したような川沿いの都市部や、台風銀座と呼ばれる九州、  
沖縄地方などは全国一律の保険料で無くなれば、恐らく値上げという事になりかねないと思います。  
愛知県に於いても尾張地方西部には、海拔ゼロメートルに近い地域も存在し、場合によっては保険料  
に大きく影響するかもしれません。あまりにも細かい危険率の設定は、公平性の面では正しいかも知  
れませんが、保険の根本的な目的である「相互扶助」という考え方からすると少し疑問も生まれます。



似たように、近年公平性の下に自動車保険の保険料決定がリスク（危険）を細かく設定する傾向にあ  
る中で、事故が起こる可能性が大きいとされている高齢の方々の保険料をあげる傾向が各社ともあり  
ます。現在、愛知県では任意保険未加入の車が約1割というデータがあるように、高齢者の無保険問  
題が起こっております。

現役を引退し年金と今までの貯えで生活する中、保険料の値上げの影響は大き  
く、最近では「近所の買い物と病院にしか使わないから…」と任意の自動  
車保険の加入を見送る年配の方も時々お見かけ致します。保険料が高くなる  
という事は、それだけ事故の確率が高いという事ですが、現実には難しい問題  
ですね。



海外には、国民皆保険（健康保険）が存在せず、州によっては保険会社が「火災保険」や「医療保険」  
を引き受けなかったり、州令で引受けを義務付けしようとする、会社そのものがその州から撤退して  
しまう事もあるようです。そのような状態で生活するという事は、万が一の時には『家を失う』『適切  
な治療を受けられずに命を失う』という事になります。事実、アメリカでは医療保険の加入が確認でき  
ないと治療を拒否されるような場合も有るそうです。



日本に於いては、保険業は公共性の高い事業と位置づけられており、保険会社もむや  
みに引き受け拒否を行う事はまだ珍しいですが、「相互扶助」という根本を意識しな  
いといずれ諸外国のようにならないとも限らない、とぼんやり考えてしまいます。  
国民皆保険があり、任意保険にも普通に加入できる日本は、恵まれた環境ではないで  
しょうか。



## メンバー 近況報告

### 運転免許取得 2 年、運転歴 1 年を終えて

これまで 25 年の人生での移動手段は、公共交通機関と自転車で、今も通勤は相変わらず地下鉄と自転車なのですが、仕事で自動車を運転することになり、2 年前に運転免許を取得しました。今まで公道を自転車でしか移動することがなかった時には、自動車のことを気にすることなく車道を走行したり、右左折した先のことをあまり考えず減速していませんでした。

実際、自転車で通勤している時に自動車とぶつかりそうになり、倒れてケガをしたことや、自転車が故障したこともありましたが、今改めて思い返してみると自分の運転も危なかったのかなと思います。不注意での自分のケガや自転車の破損なら自業自得で終わりますが、万一歩行者などにケガをさせてしまうようなことにならないよう、自動車や歩行者にも注意しながら通勤しようと以前より心がけています。名古屋市などでは、自転車に乗る際には賠償保険への加入を条例で定められていますし、実際に自転車に乗っている時の賠償事故も起きています。皆さんも自動車や自転車運転中の安全運転を心がけましょう。



岩瀬英之

### 金沢観光

新幹線が開通してから人気の金沢に行ってきました。大混雑を覚悟していましたが、思っていた程の混雑もなく満喫することが出来ました。

金沢の観光にはバスが便利で、観光地をぐるぐると廻っているバスが何本もあり、運転手さんがアナウンスで乗り継ぎのアドバイスをしてくれる時



もありました。初日に兼六園と茶屋街を見て廻り、翌日には忍者寺と有名な妙立寺へ。妙立寺ではガイドさんに中の仕掛けを案内してもらえます。事前予約が必要ですが、運が良ければ当日空いている回に入れてもらうことができるそうです。外国の方も多く、イタリアやスペイン語で書かれた案内を渡され



ていました。1 時間程のガイドでしたが、仕掛けが面白くてあっという間でした。お昼は近江市場でお寿司を食べました。さすが金沢、回転寿司でもとっても美味しかったです。旅館で食べた治部煮もまた食べたくなるような美味しさでした。その他に、全国的にも珍しい和洋漢折衷の「神門」が国の重要文化財に指定された尾山神社へ行ってきました。神門にはステンドグラスがはめ込まれており、夕日が当たってとても綺麗でした。

小池 奈菜子

### 相続

相続と言うと、不動産と現金が主な財産となりますが、その中でも不動産が分割できず、相続争いの原因となっているとの事。ある雑誌に不動産も“富動産”と“負動産”があると書かれていました。

不動産

【富動産】・もらってにっこり 😊 相続して助かる優良不動産  
例：駅に近く常に満室のアパート

【負動産】・もらってグッスン 😞 相続して困るお荷物になるもの  
例：古いアパート、使い道のない遊休地

昔と違って、土地神話が崩壊し人口が減る中で、堅実な資産対策を考える必要があると言っています。70 歳を目途に自分の資産をチェックし、家族と早めに話し合うことが『相続』を『争続』にしないことになるという事です。皆さんも、機会を見つけて話し合いをされてはいかがでしょうか？



小川 とも子